

坂本 今、駅へ行くのに一番早いのが自転車じゃない。

奥井 当然。私の経験からいつても自転車が一番早いのヨ。だけど困ったことに駅に自転車預けるところがない。

坂本 預けるところさえあれば、もつと皆が利用するのにネ。そうすれば車の混み方だっていくらかちがうかも……

荻沼 護郎さん（歯科医）

荻沼 私は父が官吏だったせいか、子供の頃、色々な町に住みました。札幌、秩父、甲府。どこの町にも子供の頃の想い出に残るような特長のある道や、お祭があるものです。今の土浦の子供達に、そんなものがありますか。

奥井 どこの町にいっても、一ヶ所や二ヶ所は情緒のある美しい道があるのですネ。ところが、土浦の旧市内には一つもないような気がします。

荻沼 子供たちのために何か残してやりたいなあ。お祭にしても、タイコでも思いきりたたかしてやりたい。

道路もネ、車椅子が通れるようでなければいけません。米子、それから高松もそうですが、歩道と車道の高

さが同じなんですよヨ。

奥井 私も仙台で見ました。

荻沼 仙台は最近でしょう。

歩道の巾が車椅子で通れるだけのゆとりがある。

奥井 高さが同じというのはいいですね。仙台で見たのは、車道と歩道の境にブロックのおぼけみたいなコンクリートがうつてあって、それが一メートルおきくら

いになっているから、自転車の人は、車が少ない時は車道へ、危険を感じたら歩道へと、自由に出入り出来るシクミになっていました。

荻沼 うちの横の学園道路なんか、この間出来たばかりあれだけの広さがあるのに歩道を高くしてしまったから、車椅子もダメ。

奥井 乳母車もダメ。自転車も実に乗りにくい。

荻沼 費用も大して変らないだろうし、ちょっとした心づかいなんだが……もつたいない話ですヨ。道路つくる人は、ただつくるのではなくて、よく考えて、色々な人の意見をきいてつくってほしいですね。

大沼純一さん（土浦市立土浦小学校長）

奥井 最近児童の自転車事故があつたそうですね。乗り方の指導など、どの程度取り入れていらっしゃいます